
 
 

Le 23 avril 2009 
 
 

Communiqué 
 
 

Haut conseil des biotechnologies : il n’est jamais trop tard  
 
ORAMA salue la naissance du Haut conseil des biotechnologies, présenté le 22 avril, avec à 
sa tête une présidente reconnue par toute la communauté scientifique et dont l’indépendance 
ne fait aucun doute.  
 
Il aura fallu attendre près d’un an pour que la loi OGM trouve un début de traduction 
concrète. ORAMA regrette tout le temps perdu à une époque où l’immobilisme porte à 
conséquence.  
 
Il faut espérer que la nouvelle instance puisse rapidement engager les chantiers dont elle a la 
charge pour assurer, conformément à la loi, la liberté de consommer et de produire avec ou 
sans OGM. Aujourd’hui cette liberté n’existe pas. 2009 est l’année du zéro OGM – même pas 
un seul essai – une première depuis 1987 ! 
 
L’enjeu est de taille car la France accumule du retard. Le plan de soutien de 45 millions en 
faveur des biotechnologies annoncé par François Fillon lors du congrès de la FNSEA n’aura 
de sens que si l’innovation peut trouver des développements concrets.  
 
De plus, le développement de techniques de production performantes et respectueuses de 
l’environnement – à l’image du maïs Bt – est bien l’une des solutions pour que les 
exploitations de grandes cultures puissent retrouver une part de la compétitivité 
amputée par le récent Bilan de santé de la PAC.   
 

°°°°°°°°°°°°°° 
 

Contacts ORAMA : Anne KETTANEH - tél : 01 44 31 10 96 et 06 83 22 05 01 
 


